

dessus de la portée de leur intelligence, qu'à leurs yeux le père et la mère apparaissent entourés d'une auréole de sainteté et presque d'infiaillibilité.

Ainsi, s'ils voient leurs parents tromper, se venger, s'enivrer, s'abstenir de toute pratique religieuse ; s'ils entendent calomnier, tenir des propos légers, critiquer la religion, ils se persuadent aisément que les auteurs de leurs jours ont de bonnes raisons d'agir de la sorte, et même que tout ce monde agit comme eux.

Que leurs parents s'avisen de leur défendre ce qu'ils font eux-mêmes, ou de leur commander ce qu'ils ne font pas, ils n'obéiront qu'en rechignant, et en se promettant bien de prendre plus tard les libertés que leurs parents se permettent.

On le voit, le bon « exemple » des parents est absolument indispensable pour l'éducation des enfants. Tel père, tel fils ; telle mère, telle fille. Il y a des exceptions, assurément ; parce que les enfants, en grandissant, subissent d'autres influences qui neutralisent quelquefois celles de la famille, mais le principe sera éternellement vrai. Les enfants sont ce que sont leurs parents.

Parents, soyez donc vertueux, si vous voulez que vos enfants le soient. Il ne suffit pas de cacher vos défauts à vos enfants, parce qu'ils n'échapperont pas à leur perspicacité ; il faut vous en corriger radicalement et devenir meilleurs.

L'Ange Gardien.

POUR AFFICHER DANS LES BUVETTES

Voici un tableau que l'État devrait faire imprimer en caractères gras et voyants et afficher sur les portes des buvettes :

L'alcool pervertit la volonté et développe la criminalité.

Sur 100 condamnés pour meurtre, le Dr Legrain a rencontré 53 alcooliques.

Sur 100 vagabonds et mendians, 70 alcooliques.

Sur 100 incendiaires, 57 alcooliques.

Sur 100 condamnés pour outrages à la pudeur, 90 alcooliques.

Sur 100 condamnés pour coups et blessures, 90 alcooliques.

Au total, sur 500 condamnés, on trouve 323 alcooliques, soit les deux tiers.

Sur 1,000 enfants d'alcooliques, un tiers environ disparaît à la naissance ou dans les deux ou trois premières années, et, parmi les survivants, on compte de nombreux idiots, épileptiques, et beaucoup de dégénérés de sens moral, instinctivement pervers, impulsifs, anormaux, victimes douloureuses de l'alcoolisme des parents. Plusieurs d'entre eux font des séjours alternatifs à l'asile, à l'hôpital et à la prison.

De 1887 à 1911, il est entré au Service Central d'Admission de l'Asile clinique de Ste-Anne (Paris), pour être transférés dans les différents asiles : 89,728 aliénés, dont 27,315 ont dû leur folie soit directement, soit indirectement à l'influence de l'alcool. On rencontre parmi ces alcooliques les formes d'aliénation mentale les plus variées, depuis le simple délire alcoolique, jusqu'à la paralysie générale.

Voilà les méfaits de l'alcool. Mais ce n'est pas tout.

L'alcool est pour la société un pesant fardeau. Qui dira jamais les dépenses énormes qu'il met chaque année à la charge de l'État pour la création et le fonctionnement des hôpitaux, des asiles et des prisons ? Qui dira quels capitaux sont chaque année perdus par suite de chômage, pour l'agriculture et l'industrie nationales ? On ne peut songer sans effroi à la lourde responsabilité morale qu'assument les buveurs vis-à-vis d'eux mêmes, de la société, de l'humanité même.

Gladstone a eu mille fois raison de dire que l'alcool fait de nos jours plus de ravages que ces trois fléaux historiques : la famine, la peste et la guerre. Plus que la famine et la peste, il décime ; plus que la guerre, il tue ; il fait pis que tuer, il déshonore.

LA GUERR

(Spécialement écrit pour le Bulletin de la Ferme)

Depuis quelques mois l'horrible et triste guerre sème partout la misère et la douleur. Nos villes et nos villages sont remplis de gens plongés dans la souffrance et la pauvreté, les plaies sont grandes et visibles et se montrent à nos yeux telles qu'elles existent. Qui donc leur viendra en aide si quelques âmes généreuses ne se dévouent. Ceux qui si souvent ont entendu parler de charité pourront-ils rester insensibles et sourds aux cris de tant de malheureux. Non... Il faudra se dévouer, les soulager.

Oh ! la guerre que de désordres elle occasionne, que de souffrances elle fait endurer, que de pleurs elle fait verser. Je me sens saisi d'effroi lorsque parfois je regarde un de ces tableaux où les artistes peignent si bien les cruautés de la guerre, la douleur des mères et des épouses et la détresse des petits enfants qui comprennent déjà les poignantes douleurs de l'adieu, de la séparation. Les poètes en font aussi quelquefois le sujet de leurs chants. Ils en ont décris de toutes sortes. Ils ont parlé en prose et en vers. Mais ce que toutes ces douleurs font éprouvées à qui les console, cette joyeuse illumination qu'elles apportent au fond du cœur catholique peut on dire. — Donnez quelques conseils, dites une parole affectueuse, cicatrisez une plaie par amour pour Dieu et vous sentirez en vous-même quelque chose d'intime, de céleste que vous ne pourrez définir.

Mais ce n'est pas tout de soulager le corps, il faut aussi penser à l'âme ; car malheureusement ceux qui vivent dans la misère corporelle vivent très souvent dans la pauvreté spirituelle, et plusieurs même j'oserais dire ne reconnaissent pas Dieu. Ils ne savent pas ce que sont la miséricorde et la bonté de Dieu. Ce serait donc un devoir de leur faire connaître, aimer et servir Dieu. Enseignons la prière à ces âmes souffrantes, c'est là qu'elles puiseront la résignation et la force de murmurer leur généreux « Fiat ». C'est alors qu'ils seront heureux et qu'ils remercieront Dieu d'être chrétiens, car c'est dans l'affection qu'il fait bon être enfants de Dieu.

SOLANGE..

Rock-Forest, 22-2-15.

DIAMANTS

\$1-2-3 par semaine

Épargnez de l'argent sur vos diamants en achetant de nous. Nous sommes importateurs de diamants. Termes : 20% comptant et la balance \$1-2-3 par semaine. Nous garantissons tous les avantages dans le prix et la qualité.

DEMANDEZ NOTRE CATALOGUE ENVOYÉ GRATUITEMENT

Nous envoyons des diamants dans toutes les parties du Canada pour inspection. Les paiements peuvent être faits hebdomadaires ou mensuels. Nous allouons un escompte de 10% pour du comptant.

JACOBS BROS, IMPORTATEURS DE DIAMANTS
15 Toronto Arcade, Toronto, Canada.

LA LANGUE DES ROIS

Le *Semeur* reproduit de la *Gazette de Fall River* la note suivante :

« Le dernier numéro des *Acta Apostolicae Sedis*, organe du Vatican, contient le texte des télégrammes échangés entre le Vatican et les diverses têtes régnantes, gouvernements, etc... à l'occasion de la mort du Souverain Pontife. Or, sur cinquante messages de sympathies reçus par le Saint-Siège, vingt-sept, le croirait-on, sont rédigés en français. Ils viennent de l'ambassadeur d'Autriche-Hongrie à Rome, du roi de Belgique, de la reine de Hollande, du roi de Monténégro, du roi de Suède, de Sa Majesté Manuel et de la reine Amélie du Portugal, de la grande duchesse du Luxembourg, du prince Alexandre de Serbie, du Président de la Confédération suisse, du Président de la République argentine, du Président du Pérou, du cabinet de la République de Porto-Rico, du prince Alphonse (Comte de Caserta), de la grande duchesse Marie-Thérèse, de la duchesse de Parme, de la princesse Isabelle de Bourbon, de l'empereur du Japon, du secrétaire d'État de la République de San Domingue, du ministre des affaires étrangères de Norvège, du ministre des relations extérieures du Pérou, de Mgr Stagni, délégué apostolique au Canada, du patriarche d'Alexandrie, du patriarche de Tera, du ministre de Serbie à Paris, du ministre des affaires étrangères du Monténégro.

Comme il avait bien raison le poète Zidler, en rappelant la parole d'un consul de France à Montréal de dire « qu'elle était la reine des rois, Sa Majesté la Langue française ».

Voici, d'après la revue l'*Hyggiène*, la plus récente statistique qui précise le nombre des débits de boissons ouvertes dans les principaux pays civilisés. Il existe :

En France, un cabaret pour...	85	habitants
En Suisse.....	143	"
Italie.....	170	"
Hollande.....	200	"
Angleterre.....	230	"
Allemagne.....	256	"
États-Unis.....	388	"
Belgique.....	410	"
Suède.....	5,000	"
Canada.....	9,000	"
Norvège.....	9,500	"

Ces chiffres se passent de commentaire !